

Gobernador Marítimo Ricardo Alcaíno y su primer 21 de mayo en el cargo

El capitán de fragata Ricardo Alcaíno Trincado reflexiona en una nueva conmemoración del día de las Glorias Navales. Infla el pecho al recordar la hazaña de Arturo Prat, que tuvo lugar en la bahía de Iquique el miércoles 21 de mayo de 1879.

Repasa la actualidad y compromete al puerto entero en el despliegue de los 123 funcionarios en toda la costa de la zona, con el objetivo de frenar la inseguridad, pero sobre todo para darle énfasis al concepto del mar.



Como una de las actividades en el marco del 21 de mayo, un imponente submarino se dejó ver por la bahía de La Herradura.

Todo niño soñó alguna vez con ser marino, o por lo menos se tuvo que poner el uniforme para algún acto en el colegio. Los cánticos son varios, los que se vienen a la mente de una institución primordial no solo la región de Coquimbo, sino que a lo largo de todo el espacio marítimo del país.

Nos recibe en su oficina en el edificio en frente de la Plaza Vicuña Mackenna, donde por estos días han recibido la visita de estudiantes de colegios que recorren las instalaciones, jugando a navegar en alta mar.

Allí se cumple el sueño de pequeños que participan de las actividades especiales, como el que tuvo alguna vez Alcaíno Trincado.

De hecho, se lleva a cabo un concurso motivando a los menores a dibujar con el concepto del mar. «No solo en Coquimbo, sino que de forma transversal en Chile, visitamos el mar solo en el verano, ustedes pueden ver el borde costero en el invierno con muy poca gente, debemos potenciar que somos un país marítimo», dice el gobernador marítimo.

Intervenciones en la ciudad con el tradicional desfile y saludo de autoridades. Una pauta que se robó la película, sin duda, fue el submarino en la Herradura, donde las postales se multiplicaban en redes sociales. Recaladas de buques que se quedarían hasta mañana 22 de mayo.

«Marino sin vacilar», se escucha de fondo. Izamiento de la bandera, concierto con la filarmónica.

Hace algunas semanas tuvimos lluvias que provocaron intensas marejadas, para las próximas horas caerían más precipitaciones. De eso, de las batallas para frenar el robo de machas, las riñas en verano, y más, conversa con Diario LA REGIÓN.

Da la sensación que cuando llueve quedamos en un estado de vulnerabilidad, se corta la luz, calles anegadas, teniendo en cuenta que somos una re-

La distribución organizacional que tiene la Gobernación Marítima de Coquimbo consta de tres capitanías de puerto: Los Vilos, Tongoy y Coquimbo. Labor de 123 funcionarios, distribuidos desde Isla Damas hasta Pichidangui. Con la joyita LSG Coquimbo, la nave en la que desplazan.

mos buscando herramientas para ser más efectivos en materias de seguridad.

¿Cómo es la Armada por dentro, qué sello pretende darle a su gestión en esta jurisdicción ?

Es una carrera fascinante, atractiva, donde es fundamental el conocimiento de las personas que forman parte de toda nuestra dotación, nosotros seguimos al pie de la letra, y lo hemos hecho siempre, las convicciones que expresó el Comandante Prat el 21 de mayo, eso ha sido tradición y lo vamos a mantener siempre».

«Lo primordial es conocer a nuestra gente, a nuestros cabos, sargentos, y que ellos conozcan a nuestros oficiales, todos los días hay instancias formales que se llaman reunión divisional, todos los días hay contacto en la guardia, en el trayecto, en los actos, cuando hay saludos por algún cumpleaños, ese es el concepto de puertas abiertas, un concepto de trabajo en equipo en la Gobernación Marítima, en mi repartición y jurisdicción, esa es el impronta que quiero darle a mi gestión».

¿Qué ha sido lo más gratificante para usted en estos seis meses al mando?

«Sin duda que recibir las muestras de apoyo de la gente, esto yo lo veo sobre todo ahora, en las actividades del Mes del Mar, estamos con visitas de colegios, tenemos dos tandas de arribos de estudiantes en la mañana y tarde, con coordinación se planifica una visita a nuestras instalaciones o bien nosotros vamos al colegio».

¿Qué es para ustedes los marinos el 21 de mayo?

«Recordamos la hazaña de Prat y el valor de Condell, tanto de la Esmeralda como de la Covadonga, fecha clave donde damos la señal a todos que somos un país marítimo, debemos potenciar todo lo que el mar nos otorga, el mar es futuro, es el sustento para nuestras nuevas generaciones».

gión azotada por desastres, ¿Cómo lo analiza?

«Nosotros como país siempre estamos expuestos a esos desastres, es algo que está presente en la idiosincrasia de todos los chilenos, es un riesgo y lo hemos visto, somos un país telúrico, tuvimos acá el tsunami, también hay frente de mal tiempo, siempre hay acciones de la naturaleza, lo importante es tomar las medidas preventivas, activar y corregir nuestros planes. Acá creo que lo importante es que debemos decirle a la ciudadanía que existe un plan y hay coordinación entre todos los organismos que trabajan en esos momentos de crisis».

El tema número uno en Chile es la inseguridad ¿Cómo ayuda la Armada en frenar a los delincuentes?

«Es algo que aparece todos los días en las noticias, algo que pareciera ir en alza en la percepción de las personas, sin embargo, para nosotros en el día a día nuestra realidad tiene un foco de interés mucho más acotado. Señalar que como policía marítima apoyamos firmemente los patrullajes preventivos, y cuando tenemos que tomar a alguien detenido, lo hemos hecho (caso balacera en Caleta de Coquimbo)»

¿Con qué herramientas cuenta la policía marítima para hacer frente a tanto amigo de lo ajeno?

«Cada día van surgiendo más demandas de la gente, donde se nos exige la mayor profesionalidad, mayores esfuerzos en áreas de seguridad, ahora hace poco tuvimos un decomiso en el área de manejo de Puerto Aldea, desplegamos nuestro avión, verificó algo, nos dio el aviso y desplegamos la unidad, y junto al Servicio Nacional de Pesca fuimos al lugar puntual, es decir, siempre esta-